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ACTA DE REUNION ORDINARIA N9 57

coNcElo MUN¡CIPAL DE qUINTA DE T¡LCOCO

En euinta de Tilcoco, a las 1g:42 horas, det día Martes 10 de Junio de 201'4, en el Edificio

Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del concejo

Municipal de euinta de Tilcoco, bajo la Presidencia de la Sra. Concejala Doña Zadda Salazar

vejar, posteriormente asume el sr. Alcalde Don Nelson Barrios orostegui, contando con la

presencia de las Sras. Concejalas Sra. Mónica Matus Rivas y Sra. Oriana Maturana Gálvez y los

Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco, Sr. Luis Gálvez Castillo y Sr' Sergio Cuadra'

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

La Sra. Concejal Zadda Salazar manifiesta que considerando que la Acta fue entregada con

antelación para su análisis, se procederá a tomar el acuerdo.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta a la Secretaria Municipal (s) si hay correspondencia, se

le responde que no, que fue enviada con antelación una lnvitación del PMJH y una Carta oferta

de un Terreno en Rinconada de Guacarhue'

El Concejo analiza la Carta Oferta presentada'

Se incorpora el Sr. Alcalde a Ia Sesión de Concejo'

2.- COMPRA DE TERRENO EN SECTOR RINCONADA

El sr. Alcalde indica que hay un problema en La Rinconada, hay una persona que presto un

terreno para instalar una Sede, donde funcionan dos talleres en el lugar, los cuales en estos

momentos están funcionando en la casa de una vecina, porque el propietario solicito que tenían

que sacar la sede. EI Sr" ,Alcalde menclona que se Ie ofreció arrendarlo, pero no quiere nada'

surgió la posibilidad de este terreno que vende la señora Guillermina Arévalo Gálvez y viendo el

tema de Finanzas se le propuso a ésta señora subdividir el predio, porque el municipio podría

adquirir el 50% de este terreno total y ella está de acuerdo en subdividir; la mitad del predio

1.23g metros aproximadamente por un valor de S10.000.000.- millones de pesos'

El sr. Alcalde señala que el Municipio cuenta con las condiciones para comprar este terreno-

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta si el terreno está a orilla de calle' Se le responde que

está a 50 metros de la calle principal'

EI Sr. Alcalde señala que este terreno está bien ubicado'

El Sr. Concejal Heli Carrasco, manifiesta que en el pasaje Los

venta, que tiene 1.200 metros cuadrados aproximadamente

metro.

Madrid también haY un terreno en

y con un valor de $9.500.- Pesos el

ACUERDO Nel: Unánime, elconcejo Municipal aprueba el Acta N' 56
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La Sra. Concejal oriana Maturana, indica que el terreno mencionado por el sr- Heli carrasco no

está saneado.

El sr. Alcalde indica que elterreno está dentro de un valor razonable'

La Sra. Concejal Zadda Salazar, señala que e[ valor del terreno es bueno y los vecinos del sector

de Rinconada son un grupo dinámico que tienen sueños como todos los demás y necesitan

contar con Sede donde poder reunirse y realizar sus actividades.

El Sr. Alcatde somete la compra de terreno a votación'

Entra a la sala la sra. MARíA PAz FUENTES, vecina del sector Avenida Lourdes quien expone:

Que trabaja en frutos secos y deshidratados que son un pequeña PYME que formó junto a su

marido y fue víctima de un robo, realizado por un joven a quien le dio trabajo y solo estuvo

dos semanas y se fue.

Menciona que tiene contratada a 06 personas con trabajo hasta septiembre y le robaron 6

millones de pesos, incluso las nueces partidas. Por lo que tuvo que despedir a sus trabajadoras'

euiere plantear el tema porque según información de la PDI esta persona se especializa en el

robo de frutos secos e insumos agrícolas, tiene un prontuario inmenso e incluso por asesinato,

viene arrancando de Codegua y está viviendo en Quinta de Tilcoco'

El Sr. Alcalde consulta si lo detuvieron, la señora responde que la PDI se lo llevó a declarar y que

él se maneja en eltema de sus derechos, por lo tanto, no habló nada' Pero está a espera de los

resultados de las huellas'

El sr. Alcalde consulta si se entrevistó con el Fiscal y cuantos días le dieron para la investigación'

La Señora María Paz responde que entre 5 y 7 días y que aún no se ha entrevistado con el Fiscal'

El Sr. Alcalde menciona que lamentablemente eltema de seguridad no está radicado en nosotros

como Municipio, y estamos tratando que Se generen Programas de Seguridad para nuestra

comuna.

La señora María paz consulta porque llega tanta gente afuerina a la comuna. El Sr' Alcalde le

responde que es por la generación de empleos; todos estos predios requieren de mano de obra y

no es suficiente la qu" hry en la comuna y lamentablemente no se han generado los mecanismos

de resguardo; que hasta en los predios más pequeños, deberían solicitarle los antecedentes a

las personas que tienen trabajando.

El Sr. Alcalde menciona que se seguirá luchando para conseguir un Programa de Seguridad y que

se pueden tomar medidas a través de las viviendas, como municipio hace un tiempo se está

tratando de regular a quien se les asigna, pero no se puede controlar el arriendo ni la venta de

éstas.

ACUERDO NE2:

Rinconada" de

aproximada de

unánime, el concejo Municipal aprueba la "compra de Terreno en sector

propiedad de la Sra. Guillermina Patricia Arévalo Gálvez, con una super{icie

L.23g metros cuadrados y por la suma de 10 millones de pesos.
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El Sr. Alcalde le solicita a la Señora María Paz gue le haga llegar una carta explicándole lo

sucedido, para ver si pueden postularla a algún programa y que le haga llegar los datos del Fiscal

que tomó la causa para entrevistarse con él'

La Concejala Sra. Oriana Maturana, plantea que el tema de la delincuencia es reiterativo de

todos los Concejos y que están muy preocupados por tratar de buscar una pronta solución'

3.. PUNTO§ VARIOS.

Conceial §ra. Oriana Maturana:

- Solicita Notificar a dos vecinos de la Villa La Unión, para que abran el paso de las aguas

lluvias y no lo han hecho; es necesario que lo hagan con urgencia, por el estancamiento

de éstas.
- Plantea reclamos por parte de los Apoderados del Colegio Amparo Rayo Horta' por el mal

estado de los baños de Kínder, al parecer"es un problema de gasfitería, filtración de agua'

Menciona que el Director del Colegio ha enviado los Memos correspondientes al DAEM y

aún no se ha solucionado'

Conceial Sr. Sersio Cuadra:

- lndica que referente a la situación acontecida con el Sr. Juan Núñez, indica que la Sra'

del supermercado Quinta centro no quedó conforme con la respuesta entregada por el

Sr. Alcalde. El Sr. Alcalde irrdica que se pidieron las disculpas correspondientes en la

carta, pero que eso ya es un problema particular, que ya no pasa por un tema del servicio

y que si quieren otro tipo de respuesta ante este conflicto deben judicializarlo'

- Solicita saber cómo se enfrentan los cortes de luz en el Consultorio. EI Sr. Alcalde le

indica que se conversó con el Gerente de la C.G.E. don Juan Carlos Oliver y harán una

revisión del problema, que nos ha sobrepasado y es reiterado. No es un problema de

los servicios municipales, sino de un sector que afecta a varios vecinos' Es un problema

de voltaje. Señala además que cuando se producen estos cortes el Consultorio debe

seguir su funcionamiento con un generador, consultará por éste. Además indica que las

vacunas fueron llevadas al Hospital de Rengo'

- plantea que la gente piensa que el Concejo no hace nada frente a los robos ocurridos'

- Consulta que se hará para el Mundial de Fútbol. El Sr. Alcalde le indica que se colocará

una pantalia grande en el Salón del Liceo Media, que al parecer empezará a funcionar

desde el día viernes'
- Manifiesta que hay apoderados enojados con el Concejo por la salida del Liceo Básico, el

respondió que fue una decisión del Concejo para brindar una mayor seguridad a los niños'

- Consulta por la Jefa de Finanzas que estaba con licencia médica y que hoy día está

trabajando en Coltauco. El Sr. Alcalde le responde que solicitó un permiso sin goce de

sueldo por tres meses y que sus labores las ésta realizando Mariana Hernández, quien

tiene competencias y es lngeniero en Gestión Pública'

- El Sr. Concejal consulta si cuando regrese volverá con la gineta de Finanzas' Se le

responde que sí, ya que es una Funcionaria de Planta'

Conceial Sr. Luis Gálver:

- solicita ver posibilidad de entrevistarse con los Fiscales de Rengo, ya que hay mucha

gente afuerina. Los Carabineros están haciendo su trabajo, pero en Rengo por falta de

pruebas quedan libres. Señala que las personas consultan que hace el Concejo por la

seguridad de la comuna. El sr. Alcalde solicita que le envíen casos concretos para

solicitar las audiencias' 
3
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- Solicita que se invite al Jefe de Tenencia de Quinta de Tilcoco a concejo, para que nos

narren su versión referente a todos estos hechos'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, plantea que un funcionario salga hacer rondas en la noche

en elauto Plomo.
El Sr. Alcalde le indica que no es factible, que es muy arriesgado y que para esto debe

haber un programa. Esto no está dentro de las funciones de los Funcionarios.

El Sr. Alcalde le solicita la Secretaria Municipal (s), que invite alJefe de Tenencia de Quita

a particiPar del Próximo Concejo'

El Sr. Alcalde señala que se podrían hacer inspecciones y fiscalizaciones de negocios'

El Sr. Concejal Luis Gálvez plantea que a través de Prodesal visitar los Micro Empresarios

y solicitar la información de sus trabajadores'

Sugiere Contactarse con Fundación Paz Ciudadana, ya que tienen buenos programas de

seguridad.

El Sr. Alcalde le solicita al Concejo Municipal que to acompañen a la reunión del Consejo

Regional de Seguridad Pública, que se desarrollará el día Mates 1-7 de Junio a las 15:00

horas en elsalón Auditorio de la sEREMlde obras Públicas.

- plantea que el vecino Rienzi Carrasco tiene un problema que lo tiene bien complicado,

referente a la conexión al Alcantarillado, quiere que el trabajo lo hagan en conjunto con

el Municipio antes de que terminen las obras en Tomas Argomedo, para no tener que

romper después' Señala además que no le dejaron UD.

Conceial Sra. Mónica Matus:

- plantea asalto ocurrido en la villa Hugo Migliaccio a una señora con arma blanca en la

calle, los individuos iban a comprar droga y como no encontraron a nadie asaltaron a la

señora que iba caminando. Solicita averiguar con Carabineros, ya que al parecer eran

unas personas de Guacarhue.

- Recuerda caso del sr- Renato González de Avenida Lourdes a quien hace dos meses no le

dan el medicamento en el Consultorio, porque al parecer no está llegando y tampoco se

lo han reemplazado por otro. lndica que es lo único que le calma el dolor'

ElSr. Alcalde menciona que la Levotiroxina fue restituida en elConsultorio.

- Consulta si hay un ítem en el presupuesto del Consultorio para cuando ocurran estos

casos, asícomo se dejé un ítem para los exámenes en el Municipio.

- Reitera ayuda para la Sra. Anita Avilés, para que se le de otro tarro de leche Ensure al

mes.

- Reitera ayuda de la Sra. Edith Pérez. El Sr. Alcalde indica que está solucionado que había

una confusión de nombres-
- Reitera Ayuda para los niños que quedaron sin Beca Municipal-

Asistente Socialya los está visitando.

Conceial 5r. Heli Carrasco:

EL Sr. Alcatde indica que la

lndica que una vecina de Carrizal solicita si pueden ir a reactivar la Junta de Vecinos y

solicitan que carabineros vayan a dar vueltas en el sector.

Menciona que en el Pasaje N" 1 de Carrizal los vecinos del final no pueden transitar en

vehículos, producto de las ramas que tapan el camino y rayan los vehículos' Solicita

notificar.
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- Consulta por notif¡caciones que se están realizando a las personas que en sus frentes

tiene c¡erre de crateus o cercos vivos- El Sr. Alcalde le indica que consultará que puede

ser por algún reclamo u otra causa, pero que no está en conocimiento de alguna

normativa que los Prohíba.
- Solicita ver situación de Poste de Alumbrado Público en Rinconada, el cual está en mal

estado, ya no tiene cemento y esta afirmado en los puros fierros' El Sr' Alcalde le

responde que esto ya fue informado a la C'G'E'

- Solicita Relleno para el camino La Cruz de la Viña, ya que está en malestado'

- plantea que la plaza de Armas el día domingo estaba sin iluminación, solo estaba

encendida la parte nueva del municipio. El Sr. Alcalde señala que se está viendo un

eléctrico externo, ya que Omar Huala no logra detectar el problema'

- Manifiesta que el Mini Mercado que se está instalando en Juan Moura, el propietario

colcco unos postes metálicos afuera. Consulta si se autoriza colocar un techo afuera del

negocio. El Sr. Alcalde indica que no se autoriza y que se reitere la solicitud de lnforme a

la DOM y le adjunte las fotografías entregadas por elSr. Concejal Heli Carrasco.

Conceial Sra. Zadda Salazar:

necesita ayuda Para una Pieza. El

hizo una ayuda hace Poco Para la

señora.
- Consulta que pasa con la lluminación que se cambiará, ya que hay esquinas bien oscuras'

El sr. Alcalde le indica que este proYecto está postulado, recomendado pero aún sin

financiamiento.
- Consulta si se contempla hacer algo en el lugar que están despejando los vecinos en

Romeral, si se contempla algún hermoseamiento. El sr. Alcalde le responde que hay un

proyecto.
- Señala que los vecinos insisten por la iluminación de la Poblacién Nueva aunque sea poste

por medio, ya que han entrado a robar los medidores entre otras cosas' El sr' Alcalde

menciona que se solicitó la conexión y que se realizará los próximos días' lnsiste que ni el

SERVIU ni el Municipio se pueden hacer cargo de algo que deben hacerse cargo los

propietarios.
- Solicita revisión de veredas en La Concepción, ya que han perdido su cemento' lo que

hace que estén disparejas, producto de esto las personas se tropiezan y caen' Solicita

incluir eltramo en algún proyecto de veredas.

- Plantea situación del equipo de amplificación para los bingos, consulta como se puede

llegar a adquirir un buen equipo. El sr. Alcalde indica que Ma. Elena Rodríguez, quedo de

conversar con la Sra. Gladys para ver cémo se podría enfrentar la compra de un equipo,

mientras se les había entregado un equipo al parecer del Colegio y se había facilitado

unos parlantes del municiPio- -

- Menciona que un vecino de la Alameda tiene un tremendo árbol que azota su techo'

Solicita posibilidad de cortarlo. El Sr. Alcalde indica que mandará a ver la situación, pero

que no cuentan con funcionarios expertos en estos requerimientos'

- Consulta si se hab¡litará pantalla gigante en el Liceo Media' Se le responde que sí que

funcionará desde elviernes en el Multitaller'
- Plantea tema de seguridad, ya que anda gente armada en la comuna.

- consulta por revisién de los canales de regadío. El sr. Alcalde responde que se está

viendo con notificaciones y a través de PRODESAL se está tratando de generar conciencia

de la importancia de la limpieza de los canales'

- Consulta por venta de vivienda en la Villa Hugo Migliaccio. El Sr. Alcalde menciona que el

Padre venderá las casas a las familias gue él decida, ya que es un bien de la lglesia'

lndica que a la Sra. Mardones Ponce no la han visitado,

Sr. Alcalde le indica que lo verá, ya que al parecer se
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Tema Operativo realizado por los Funcionarios Municipales en las Quechereguas:

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, felicita a

Quechereguas.

los Funcionarios por el trabajo realizado en Las

El Sr. Alcalde menciona que los Funcionarios con estos operativos quieren dejar un mensaje

sobre la cultura de la limpieza,Ya que no importa que una persona trabaje en una oficina, pero

que no es difícil que manejen sus frentes limpios'

La Sra. Concejal Mónica Matus, señala que eloperativo le parece muy bien, pero que una vecina

reclamó porque no le pudieron dar solucién a un problema el día viernes' Sugiere que queden

funcionarios que puedan dar solución a las inquietudes de la comunidad'

El sr. Alcalde indica que el municipio estaba abierto y que verá que para el próximo operativo se

queden funcionarios en las oficinas capaces de resolver situaciones'

El Sr. Concejal Luis Gá[vez, indica que felicita los Funcionarios, que le parece bien que se hagan

estos operativos, que el mensaje es para que la Sente entienda que hay que mantener la

limpieza, pero que no cumplen con las medidas de seguridad, no todos estaban usando chalecos

reflectantes, no habían señaléticas suficientes, algunos funcionarios estaban realizando trabajos

difíciles con zapatillas. Sugiere que alguien se preocupe de entregar los implementos de

seguridad necesarios, para evitar algún accidente'

habiendo más que tratar, el Presidente del Concejo agradece la

de los concejales, da por terminada la sesión, a las 22:15 horas'

NELSON

,.-",¡JLhNow ORIANA MA GALVEZ

CONCEJAL


